

Estiman débil crecimiento económico y deterioro de Pemex

Sanciona Moody's la deuda mexicana

Advierten riesgo de que se deteriore la fortaleza fiscal por incertidumbre

JORGE CANO

La calificadora Moody's rebajó la calificación de la deuda soberana de México, de A3 a Baa1 en perspectiva negativa.

Se trata de la primera vez que esta agencia reduce la nota del País, desde que comenzó a calificar la deuda del gobierno mexicano, en 1991.

“Esta es la primera vez en nuestro historial de calificaciones soberanas que Moody's nos baja la calificación”, dijo el subgobernador del Banco de México, Jonathan Heath en redes sociales.

Con esta acción, la nota de México ya ha sido reducida por las tres grandes calificadoras.

El primer argumento para la baja, según Moody's, es que las perspectivas de crecimiento económico del País se han debilitado.

El segundo, es el deterioro de Pemex, cuya calificación también fue reducida.

“El continuo deterioro de la posición financiera y operativa de Pemex está erosionando la fortaleza fiscal del soberano, el cual está ya presionado por un menor crecimiento de los ingresos debido a una economía más débil”, señaló la agencia.

La nueva nota considera que el País no cuenta con desbalances macroeconómicos sustanciales y tiene un sistema financiero saludable, así como una política mone-

Mala nota

Con dos calificaciones sin grado de inversión, Pemex pierde atractivo para los fondos de inversión. México aún mantiene esta cualidad, aunque con una perspectiva negativa.

AGENCIA	CALIFICACIÓN	PERSPECTIVA	CAÍDAS PARA PERDER GRADO DE INVERSIÓN
MÉXICO			
Moody's	Baa1	Negativa	3
S&P	BBB	Negativa	2
Fitch	BBB-	Estable	1
PEMEX			
Moody's	Ba2	Negativa	Sin grado de inversión
S&P	BBB	Negativa	2
Fitch	BB-	Negativa	Sin grado de inversión

Fuente: Moody's, S&P, Fitch

taria adecuada.

Sin embargo, la perspectiva negativa refleja el riesgo de que la fortaleza fiscal y económica se deteriore debido a incertidumbre sobre el rumbo de la política.

El efecto inmediato, será el encarecimiento de la deuda, señalaron analistas.

“La degradación en la calificación de México también implicará que el diferencial de riesgo entre los bonos de México y los bonos del tesoro norteamericano se incrementarán, por lo que crecerá la prima que deberá pagar el País para colocar deuda”, explicó Juan Musi, director de fondos de CI Banco.

Añadió, que de enero al cierre de marzo, van a 8 mil millones de dólares de la deuda soberana que ha salido del País.

Marco Cancino, director

de Inteligencia Pública, dijo que aunque se mantiene el grado de inversión, la baja implica que si México necesita en el corto plazo endeudarse para transferencia a sectores vulnerables por el Covid-19, le costaría más.

Para Gabriel Casillas, director general adjunto de análisis económico de Grupo Financiero Banorte, las medidas fiscales que se apliquen en adelante en el País serán clave.

“Por primera vez en la historia el mercado premiaría a México por aumentar un poco el endeudamiento, si éste se utiliza para apoyar al empleo y a la salud y viene acompañado de una reasignación de gasto de los proyectos de infraestructura hacia un programa de apoyo para salir avantes del Covid”, aseguró.

La Secretaría de Hacienda emitió un comunicado donde señaló que desde el 9 de marzo las agencias calificadoras iniciaron un ciclo a nivel global de las calificaciones crediticias sin precedentes, con más de 65 acciones negativas.

En este contexto, las tres principales agencias calificadoras revisaron a la baja en un escalón la calificación soberana de México, pero llamó la atención que el País mantiene el grado de inversión.

Recordó que México cuenta con diversos amortiguadores como los recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), así como las coberturas petroleras y las líneas de crédito con el FMI y con la reserva federal de Estados Unidos.